## 令和4年

# 国東市教育委員会 第6回 定例会 会 議 録

日時:令和4年6月22日(水)午前9時30分

場所:アスト3階会議室

### 第6回定例会議事日程

#### 会 期

令和4年6月22日(水) 開会 午前 9時30分 閉会 午前 11時26分

### 場所

アスト3階会議室

#### 議事

議案第 14号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について 同意第 4号 国東市図書館協議会委員の任命について(前回再考分)

#### 報告・説明事項

区域外・校区外就学の報告について 国東市歴史体験学習館協議会委員の委嘱について 史跡安国寺集落遺跡整備検討委員会委員の委嘱について 「くにさき学」推進委員会委員の委嘱について 令和4年度国東市一般会計補正予算(6月補正)について 令和4年第2回国東市議会定例会 一般質問・議案質疑について

## その他

令和4年度市町村教育委員会研究協議会(第2ブロック)の開催について 家庭インターネット環境構築奨励金について 市内中学校統一の新制服導入について

#### 出席者(12名)

### 教育委員(5名)

教育長河野盛次教育長職務代理者吉武耕一朗委員福永泰信委員古城 芙美枝委員手嶋秀法

#### 教育委員会事務局(7名)

 教育総務課長
 山 下 孝 子

 学校教育課長
 深 蔵 祥 子

社会教育課長 文化財課長 図書館長 給食センター所長 教育総務課総務係長 古 長 野 本 智恵美 雄 貴 島 洋 人

#### 【午前9時30分】

山下教育総務課長 開会宣言

#### 【教育長あいさつ】

河野教育長

#### 【会議録署名委員指名】

河野教育長 会議録署名委員に福永委員、手嶋委員を指名

#### 【前回会議録承認】

全委員承認

## 【各課報告及び今後の日程】

山下教育総務課長 6/9 国東市議会第2回定例会 開会

6 /22 教育委員会 第6回 定例会

6/29 国東市議会第2回定例会 閉会

6/30 第3回管理職会議

7 / 4 社会を明るくする運動出発式

7/19 教育委員会 点検・評価委員会

#### 深蔵学校教育課長 6 / 8 放課後学習塾プロポーザル審査委員会

- 6 /20~27 第1回別府教育事務所学校訪問(5回)
- 6 /27 人権教育主任研修
- 6/30 地域別意見交換会 in 国東
- 7 / 5 放課後学習塾プロポーザル選考審査会
- 7 /20 1 学期終業式
- 7 /21 第 2 回特別支援教育支援員研修
- 7 /23 公営進学塾開塾
- 7 /26 くにさき地区研
- 7/30 公営進学塾開塾式典

## 古庄社会教育課長 6 /18 くにみ海浜公園海開き神事

- 6 /19 くにみマリンオープン
- 6 /26 海上自衛隊佐世保音楽隊コンサート
- 6 /28 スポーツ協会運営委員会
- 6/30 スポーツ推進委員協議会総会
- 7 /12 葉加瀬太郎コンサート
- 7 /24 大河ドラマ「鎌倉殿の 13 人」スペシャル トークショー
- 7 /29 第2回身になる人権講座
- 7/31 宝くじまちの音楽会 岩崎宏美 with 宗次郎

#### 長野文化財課長 6/16 社会見学受入(光岡小学校)6/29に延期

- 6 /20 富来小学校田植え体験 6/23 に延期
- 6 /24 社会見学受入(大内小学校)
- 6 /26 社会見学受入(立命館小学校)
- 7 / 2 「くにさき学」推進委員会
- 7 / 3 六郷山寺院群発掘調査委員会
- 7 / 3 別府大学博物館実習受入
- 7/8 社会見学受入(小原小・旭日小学校)
- 7 / 8 文化广担当官国史跡現地指導
- 7 /28 社会教育主事研修

#### 都留給食センター所長 6/30 学校給食費口座振替(5月分)

#### 松 本 図 書 館 長 6 / 9 あかちゃんおはなし会

- 6 /11・12 おはなし会
- 6/15 第3回学校司書会議
- 6 /21 ブックスタート(4・5カ月健診)
- 7 / 5 おおいた そらはく2022 宇宙関連本 リレー展示会

おおいた そらはく2022の取組、市役所各課との協働展示について説明

手 嶋 委 員 6/28 に国東市校長会が開催されますが、そういった 場や日常業務の中で、校長先生から教委委員会に対し ていろいろな要望やリクエストがあるのではないか と思うのですが、そういったものはたくさんあるのでしょうか、それともあまり無いのでしょうか。

**深藏学校教育課長** この会は2カ月に1回開催しているものですが、主 に教育委員会から学校長の方々にお伝えしたい事、 考えていただきたい事等を説明、提案する会になっ ています。そして、その中で学校のほうからも意見等 が出される事があります。前回の時は、タブレットの 活用が進んでいる中で、全部の教職員にも使えるよ うな環境整備ができないかといったようなお話があ りました。6月の開催についてもいろいろと情報共 有等の内容が盛り沢山あるのですが、教育委員会の 取組、学校の現状等を話題にしながら開催する予定 です。

手 嶋 委

員 ありがとうございます。校長会のほうからも要望が 沢山出てくると思うのですが、全部聞くというのは 当然無理だと思うのですね。しかしながら、やはり現 場のリクエストに対して善処する、対応するという 姿が教育委員会には求められるのではないかと考え ております。そういう姿勢があるからこそ、また現場 からの声が上がって来易くなるという事が、好循環 としてあるのではないかと思います。逆に要望して も何も聞いてくれないとなったら、本当に困ってい る事とかも中々教育委員会まで上がって来ない、そ ういう事に繋がるのではないかと少し危惧している 所でございます。

古 城委

**員** 図書館の「おおいた そらはく」のチラシの絵は夢が あるように感じてすごく良いと思いました。宇宙と 言うとロケットが飛んでいるイメージがありますが、 もう一方でかぐや姫や月でうさぎがお餅をついてい るといったイメージもあって、そういうところも大 事にしていきたいと思っています。

松 本 図 書 館 長 昔からの懐かしいお話しを大切にする気持ちはあり ますけれど、今回は宇宙に行くというひとつの大き なイベントを大分県で取り組むと捉えていますので、 協力をいただく社団法人が大分県の機運を盛り上げ るためにそのひとつの手法として図書館でリレーイ ベントをしませんかという事で提案をいただき、参 加する事と致しました。他のところは期間が短いの ですが、国東市はお膝下でもあり4館でやりたいと いう事で2か月間にわたってイベントを行います。

委員がおっしゃった気持ちも大事にしながら各館で 工夫をしながら行いたいと思います。

古 城 委 員 そこをどうリンクしていったら良いのか、難しいで すね。

松本図書館長 中には読み聞かせを行ったりもしますので、その時 に情緒の面にも良い影響を与えるようなお話が出来 ると良いかなと思っています。

福 永 委 員 図書館がこういう企画をされるのは、宇宙について ふれる、知る機会があって良いのではないかと思っているのですが、大分に宇宙港ができる、その宇宙港 という言葉を初めて聞いて、イメージとして種子島 のような大きなロケットがここから飛ぶのかなと思っていました。実際はどうも違うようで、宇宙港という名前がすごく氾濫しているのですけど、実際何が 始まろうとしているのですか。

河野教育長 2つあって、1つは大分空港から出発する旅客機の下に付けて、高いところまで行って、そこから発射して宇宙に向かっていくものです。もう1つは外国で打ち上げたロケットが宇宙ステーション等と連携をして、そこで事を終えたものが、今度は大分空港に着陸をするというものです。具体的にどうするのかについてはかなり企業秘密に係る部分なので、県としてもそれ以上の事は現実的にはまだ把握できていないと聞いています。ただ、そうなってくるとこの国東市を中心に宇宙関連産業が立地する可能性が十分ありますので、そういった意味でこの国東市でどういった対応をするのかという事が考えられます。それを目指して国東高校で来年度から宇宙コースという構想を設けて、立地する企業の人材育成の教育課程を作っていくようになっています。

手 嶋 委 員 国東高校の宇宙コースについては、世間話の中では そんなものを作って意味があるのか、という市民の 声が結構あります。一方で公営進学塾が国東高校生 を対象に準備されていますが、宇宙コースに入った 生徒が公営進学塾で学ぶことによって、本格的な宇宙事業を担う事が出来る人材の育成が十分可能になるのではないかという明るい夢が描ける、そういうところを打ち出していったら良いのではないかと思

います。

河 野 教 育 長 確かにそういった打ち出し方をしようとしています し、国東高校の魅力化という事で、国東高校が国東市 における地域振興、地域づくりの核になるというよ うな位置付けにしなければならないという事でやっ てまいります。

福永委 員 行事予定に「社会を明るくする運動推進委員会」とあ りますが、これは具体的に何をするのですか。

河 野 教 育 長 犯罪や非行のない明るい社会を築こうとする運動で

**員** 成人式についてですが、今年高校を卒業した方で、す 福永委 ごく成人式の事をぼやいている子がいます。今年アン ケートを取って多数の方が二十歳が良いという結果 でしたが、この子の考えとしては、同様に、高校を卒 業して、いろんなところに進学なり就職なりをして、 二十歳になった時にみんなどうゆう風に変わったか なとか、それぞれ頑張っているんだなとか、そういう 事を感じるのがすごく楽しみだった、18歳だったら そこまでの思いは無いと言っています。かなりアンケ ートが不評だったみたいですね。

古庄社会教育課長 3月及び6月議会で議員から今おっしゃったような 部分の質問がありました。主に教育長、市長が答弁し たわけなのですが、市の立場としては民法改正により 法律上成人と認められた年齢が引き下げられた以上、 大人としての自覚や責任を意識付けするという役割 から、これまで以上にこの18歳という年齢が大事だ という事で、成人式を18歳で行いたいという答弁を してきたところです。当然、検証というのは必要な事 ですので、今後成人式の実行委員さんに、今回の形で 良かったのかどうか、そこら辺を丁寧にお聞きをして、 また次年度以降に反映をしていきたいと思っていま す。いろんな意見があるというのは十分こちらのほう も承知しているのですが、どこかで一定の結論を出さ ないといけないので、そのために国東高校の意見集約 をして、今回の判断に至ったわけです。

福永委 **員** 今の高校の在校生はそれでよかったのでしょうけど 実際にアンケートを取った世代ですね。その子達の 思いはかなり複雑なのだろうなと思います。市の思 いと実際当事者達の間で意思の疎通は中々取れてい ないだろうなと感じます。当人達に対して何かしら の説明が必要ではなかったのかと思います。

河野教育長 18歳成人について、実は国の段階での法務省もそ こら辺がどう変わるのかという事をほとんどPRし ていなくて進めて、2月3月になって悪徳商法を含 めていろんな契約関係の問題が生じてくるので注意 してくださいと慌てて広報を始めたという背景があ ります。その広報が出る前の、実は相当前の段階で行 ったアンケートは、単に成人式の時期についてのみ、 対象者に意見を求めたものであったため、アンケー トの行い方について反省すべき点が多かったと理解 しています。ですからそれは議会でも申し訳ないと 答弁致しました。

#### 福 永 委

員 もう1点いいですか。前々回国見小学校のバス通学 の件で質問させてもらったのですが、その時にバス 停で乗り降りするのに危ない箇所があるので家の近 くで乗るようにしていると話があったのですけど、 その後そのバス停は危なくないような改善はされて きているのですか。教育委員会のほうで見て、危ない という認識があるのだったら、担当の部署に回すな りして改善してもらう、そういう事がないと結局危 険だと分かっていても改善していなければ、何かあ った時にどうするのですかという話になるので、気 が付いているのであれば、それはそれなりに動いて いただきたいと思います。バス停を使うのは子ども だけとは限りませんから、地域の方が使っているか もしれませんし、危険というのが分かっていれば対 応していただきたいと思います。

山下教育総務課長 前々回、そういうお話をいただいて、すぐ現場のほう には確認に行っております。教育総務課の中で通学 路の安全点検の業務がございますので、その中で、も ちろん学校からあがってきたものもそうですし、ご 提示いただいたものは確認しながら、改善できるも のについては改善の動きをしていっております。後 日開催を予定していますが、国東土木事務所、警察、 市の建設課、教育総務課が通学路安全推進会議を持 ちますので、その議題にも上げさせていただきなが

ら、どうするのが一番良いのか、改善できるのかできないのかを含めてこちらの方にも取り上げさせていただきたいと思っています。単独では動きは取れませんのでお時間をいただきたいと思っています。

### 【議事】

議案第14号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について

山下教育総務課長 配付資料をもとに議事内容について説明河野教育長 よろしいでしょうか。全 委員 はい、よいです。

同意第4号 国東市図書館協議会委員の任命について(前回再考分)

松本図書館長 配付資料をもとに議事内容について説明 前回の提案で一部委員について再考の必要が生じたため 再度提出するもの

**福 永 委 員** いろんな委員会があって、委員の数は結構まちまちですが、 人数は決まりがあるのですか。

松本図書館長 条例等で人数は決まっています。合併当時に作った条例ですので各町から、いろんな分野からという事で図書館協議会委員は12名という事になっています。その中には学識経験者の方もいらっしゃいますし、読み聞かせボランティアの代表の方もいらっしゃいます。今回、5番の方は子育て中のお母さんでもありまして、若い方にも是非参画をしていただきたいという思いがあります。

古 城 委 員 女性が多い印象を受けました。

松 本 図 書 館 長 半数以上の 7 名です。

河 野 教 育 長 人材が偏ってきてしまっていて、広く新しい人材をお願い する努力が必要なのかと思っています。同意をいただきた いと思いますがよろしいでしょうか。

全 委 員 はい、よいです。

#### 【報告・説明事項】

#### ○区域外・校区外就学の報告について

深藏学校教育課長 配付資料をもとに内容について説明 **河 野 教 育 長** よろしいでしょうか。 **全 委 員** はい、よいです。

- ○国東市歴史体験学習館協議会委員の委嘱について
- ○史跡安国寺集落遺跡整備検討委員会委員の委嘱について
- ○「くにさき学」推進委員会委員の委嘱について

長野文化財課長 配付資料をもとに説明

福 永 委 員 委員さんを決めるに当たって、快く引き受けて下さる方もいらっしゃると思いますし、たまたま役に当たって、やらざるを得ない方もいらっしゃるのではないかと思うのですがそこら辺はどういうふうにお考えですか。役職で自動的に入るというのも中々本人にとってはしんどい事もあるかもしれないですし、そこら辺、委員さんを決めるに当たって大

変な事はないですか。

長野文化財課長 今回文化財課で提案させていただいた3つの委員さんについては、ほとんどの方が役職の指定で入っていただいている形になっています。歴史体験学習館協議会委員の選任で

地元区長にお願いしている件に関して、お願いに伺った時は、引継ぎ等があって認識をされておられたのでスムーズに引き受けて下さいました。今回の選任についてはあまり問題も無くお引き受け下さいましたが、確かにあてにしていた方から断られると次に選ぶのはなかなか難しいところ

ではあります。

**福 永 委 員** 仕事の内容など詳しく説明して、納得していただいて引き 受けてもらったほうが良いだろうなと思います。

**長野文化財課長** 新任の方については所掌事務の内容等詳しく説明させていただいております。

河 野 教 育 長 よろしいでしょうか。

全 委 員 はい、よいです。

○令和4年度国東市一般会計補正予算(6月補正)について

古庄社会教育課長 配付資料をもとに内容について説明

山下教育総務課長 口頭にて小・中学校の工事請負契約の締結について説明

河 野 教 育 長 6月29日の議会最終日に1件追加提案する予定になって います。それは給食費の食材の高騰に伴う補填を行うもの で、予算としては約300万です。

令和4年第2回国東市議会定例会 一般質問・議案質疑について

山下教育総務課長 当日資料配付のため、次回質問を確認。追加提案した契約 に対する議案質疑について口頭にて説明。

福 永 委 員 国東中学校に何回か行く機会があったのですが、外壁の塗装が浮いて見苦しい状況にありますが、何か学校のほうから修繕の要望はないのですか。

山下教育総務課長 その分についても私共は承知しております。ただ、工事自体が相当な予算が掛かりますので、計画的に行っていくようにしています。特に危険があるものについては事前に対処したいと考えております。

河野教育長 よろしいでしょうか。全 委 員 はい、よいです。

#### 【その他】

令和4年度市町村教育委員会研究協議会(第2ブロック)の開催について 家庭インターネット環境構築奨励金について

山下教育総務課長 配付資料をもとに内容について説明

市内中学校統一の新制服導入について

深藏学校教育課長 配付資料をもとに内容について説明

手 嶋 委 員 現状の1年生、2年生も制服は新しくなるのですか。

深藏学校教育課長 導入については各学校で検討していく事になるのですが、 すぐに変えるという事が難しい場合は新しい学年からにな るかと思います。

**河 野 教 育 長** 買い替えるのは大変ですので、一般的には新しい学年からです。

**福 永 委 員** 多様性の尊重とありますけど、具体的にどういう事なので すか。

深藏学校教育課長 今は女子がセーラー服、男子が学生服になっていますが、女子、男子に関係なくスラックスを選べるというような事についても配慮が必要なのではないかという視点から、今回統一の制服を考えるに当たっての一つの目的となっていま

す。

福 永 委 員 デザインを決めるのに、子ども達に選択権は無いのですか。 深藏学校教育課長 デザインサンプル展示会には小学生も参加できますので、 その中で意見等も記入していただく事になっています。市 内の3会場については安岐中央公民館ホール、アストくに さきギャラリー、国見中学校多目的ホールになっています。 中学生の他、小学5・6年生の児童、その保護者等も対象に アンケートを実施するようになっています。

員 気になるのが、志成学園が入っていないようですけど、志成 手 嶋 学園はどういった対応を取られているのですか。

深藏学校教育課長 志成学園については設立の当初に新しい制服を制定してい るという事と、そもそも今回は中学校の制服ですので、志成 学園は義務教育学校という事で別の括りになるのかなと考 えております。

福 永 委 員 志成学園は、多様性は当てはまらないのですか。 山下教育総務課長 どちらでも選べるようになっています。

員 国東高校が制服を変更した時は高くなったのですごく反発 福 永 委 が多かったです。

**河 野 教 育 長** 今回は3中学校で統一する事で従来よりも保護者の負担は 軽減されます。

【午前11時26分 閉会】

山下教育総務課長 閉会宣言

令和4年7月29日

(署名委員) 教育委員 福永泰信 (EII)

> 教育委員 手嶋秀法 (EII)

(会議録作成者) 国東市教育委員会 事務局教育総務課総務係 萱島 洋人